
Fachschaftssitzung
Öffentliches Protokoll

17.04.2020

Anwesend 8 Personen, Sitzungsleitung und Protokoll

Beginn 18:20

Ende 20:37

0 Sitzungsleitung und Protokoll
Die Vorschläge zu Sitzungsleitung und Protokollanten wurden angenommen. Das Protokoll der letzten Sitzung
wurde fertiggestellt und angenommen.

1 Post und E-Mails
1.1 mehrere Studien und Hilfsangebote wegen Corona

Es kamen in jüngerer Zeit mehrere Mails mit Studien und Hilfsangeboten
Konsens: wir erwähnen die offiziellen Hilfsangebote von Uni/Studentenwerk in der offiziellen Mail zum Semester-
beginn, um eine zu große Zahl an zusätzlichen Mails zu vermeiden

2 Alte ToDo
2 um Knopf am Gumbelküchen–Herd kümmern

2 AK GAF-Services: Plakat für Vitrine gestalten

2 AK LuST: (Gruppen–)Foto zur Veröffentlichung

2 AK OPhase: (Gruppen–)Foto zur Veröffentlichung

2 AK OPhase: Plakat für Vitrine gestalten

2 AK Root: (Gruppen–)Foto zur Veröffentlichung

2 AK Root: Plakat für Vitrine gestalten

2 Überlegungen zu Vertrauensperson und Eltern–Café anstellen

2 Plakate zum Platzfinder; Nachfragen und gestalten

V entscheiden, ob/wie das FaWo im SoSe 2020 stattfinden soll

2 um Hussen des Alumni-Vereins kümmern

2 Mail an MPI schicken

2 Weinrechnung an Alumniverein schicken

2 längerfristige Lösung für Sauberkeit und Ordnung im Fachschaftsbüro erarbeiten

2 AK-Berichte per Mail vor der Sitzung schicken, wenn niemand anwesend sein kann

2 um Mail für Videoonline-Mitarbeit kümmern
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2 Nach Sofabezügen umschauen

2 Gumbelschrank wieder eröffnen

2 Fallen kaufen

2 Raumplan auf hund legen

2 Herausfinden welche Stühle geeignet wären, wie viele und wie viel sie kosten

2 Mail mit Infos zu Ak-Berichten schreiben

2 Protokolle regelmäßig aufhängen

2 Raul Limesurvey Kontaktmesse

2 Mit Sven wegen Feuerlöscher vs Löschdecke reden

V Sitzungsdudle

2 Visitenkarten überarbeiten und Finanzantrag stellen

2 Gumbelkühlschrank putzen+abtauen

3 Berichte
3.1 AKs

AK LuST:

• mit Studiendekan getroffen und über Lehre geredet

• Thema Hochschulwahlen: sollen nach Planung des Wahlamtes stattfinden, Entscheidung muss aber auf Basis
weiterer Informationen erst noch gefällt werden, möglicherweise Briefwahl.

• Semesterbeginn frühestens November, Jakob kontaktiert Konvent bezüglich festlegung des Termins

AK O-Phase:

• SoSe-O-Phase: ist jetzt eine reine Info-webseite, es gibt für die Erstis einen Slack und spezielle Infomails.
Die Videos wurden verschoben, wäre ein Nice-to-have.

• WiSe-O-Phase: regelmäßige Treffen beginnen wieder mit dem offiziellen Vorlesungsbeginn, allerdings online,
vermutlich über Jitsi. Infos kommen per Mail auf gaf-intern. Planung wird voraussichtlich noch der momen-
tanen Lage und dem verschobenen WiSe-Vorlesungbeginn angepasst. Termin und EWO werden nach Infos
der Hochschulleitung festgelegt.

AK Feste: Nichts passiert, Es soll eine Sitzung geben um vorzufühlen wie die Zukunft aussehen könnte, Anmer-
kung: erst machen wenn die Lehre wieder vor Ort läuft, lieber später als früher
AK GAF-Services: Nichts passiert, unser Lavendel ist vermutlich tödlich erkrankt
AK Root:

• Root-Treffen hat letzten Sonntag stattgefunden, Verbesserungen am Datenspeicher-Cluster sind in Planung

• demnächst wird eine Korrektur am DNS vorgenommen, die alle auf @gaf.fs.lmu.de endenden Adressen (d.h.
alle neueren GAF-Konten, nicht aber die Mailinglisten) betrifft. Die Änderung wird voraussichtlich spät
abends/nachts vorgenommen und es wird per Mail auf gaf-intern@ vorgewarnt

• sehr spontan dieses Wochenende angeblich/möglicherweise kein Strom im Serverraum, weil im Gebäude mit
den Servern Bauarbeiten stattfinden. Dienste werden voraussichtlich ab Montagmittag wieder regulär laufen,
bis dahin kann es jederzeit einem vollständigen Ausfall kommen.

3.2 Konvent

Der Konvent ist mit sich selbst beschäftigt, der Senat wird in näherer Zukunft vermutlich nicht treffen.
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• ausserordentliche Sitzung diesen Mittwoch mit zwei Anträgen von der GAF

– Antrag zum Solidarsemester wurde einstimmig angenommen

– Antrag gegen Zoom (bzw. für andere Online-Lehr-Tools) wurde mit einer Enthaltung angenommen.
Problem an anderen, offenen Lösungen: bei 60-70 Leuten, wie es z.B. im Konvent nötig ist, brechen
gängige und bislang evaluierte Open-Source-Tools zusammen. Wer Vorschläge hat, möge sich an die
Konventsvertreter wenden.

• GO-Sitzung heute ergab einen Formulierungsvorschlag zur Gestaltung des Konvents in Nicht-Anwesenheitszeiten

• nächsten Mittwoch ist die nächste Konventssitzung mit physischer Präsenz, allerdings mit möglichst einge-
schränkter Anzahl an Leuten (max. eine Person pro Fach). Konventsvertreter bieten Live-Berichte an, bitte
kontaktieren.

3.3 Physik-Aktive-Treffen

• es wurde kurz über HoPo geredet

• Probleme bei Physik-Master-Erstis: Einweisung per Handout steht intern zur Diskussion. Es soll sobald
möglich über die GAF-Homepage den betreffenden Studis zur Verfügung gestellt werden.

• GAF sollte sich expliziter (auch online) als Ansprechpunkt für Studis zur Verfügung stellen

• Empfehlung an Dozierende, Vorlesungsaufzeichnungen anzufertigen und allen zur Verfügung zu stellen ->
wurde in der Physik auch schon vom Studiendekan ausgesprochen. Ist wahrscheinlich auch für die anderen
Fächer empfehlenswert.

3.4 Mathe-Aktive-Treffen

• wie Physik Empfehlung, GAF expliziter als Ansprechpunkt für Studis zu bewerben

• es wurden im vergangenen Semester eigene Evaluationen zu Vorlesungen angefertigt. Bedarf von Studis nach
mehr Bewertung von Lehre bzw. nach Möglichkeiten für Studierende, Lehre zu bewerten und diese Evalua-
tionsergebnisse offen zur Verfügung zu stellen. In der Mathematik ist die Auswahl zwischen Vorlesungen
auch schon im Bachelor relevanter, weil es dort 5 Wahlpflicht-Vorlesungen gibt. Soll künftig jedes Semester
gegen Vorlesungsende, aber vor den Klausuren stattfinden, um Einflüsse durch leichte/schwere Klausuren
zu vermeiden. Siehe Diskussion unten.

3.5 Info-Aktive-Treffen

• Umfrage zu Onlinemedien die für alle unsere Fächer okay wäre, Bitte um Koordination mit anderen Mails

• Lehrkomission zwei Wochen nach Semesterbeginn

• Nachfolger für diverse Komissionen werden gesucht

3.6 Fachschaften-Konferenzen

• KoMa ist sich noch nicht sicher

• ZaPF ist schon abgesagt

• KIF ist noch in der Schwebe, möglicherweise Online-Alternative

3.7 GAFF e.V. Sitzung

Die GAFF-Sitzung, die für den 27.4. geplant war, wird abgesagt. Sie wird nachgeholt sobald es möglich ist, eine
Online-Sitzung ist wahrscheinlich eher nicht möglich.
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4 Diskussion
4.1 FaWo

Konsens: FaWo kann nicht in der üblichen Form stattfinden.
Frage und Vorschläge zu Alternativunternehmungen:

• Ersatz für sozialen Part:

– Unterhaltung: Online-Karaoke (wird als sehr wichtig betrachtet), Brettspiele?

– gemeinsam kochen etc.: wird schwierig, Waffeln per Post?

– Überlegung: Wochenendausflug (evtl auch abgekoppelt von Fachschaft) im Sommer/Herbst/Winter?

• Ersatz für Voranbringen von Fachschafts- und AK-Themen:

– Online-Treffen per Jitsi

– in den nächsten Wochen mehr Remote-Arbeitssitzungen veranstalten, z.B. zum Wiki-Aufräumen

4.2 Corona-Zeug

Die Infos auf der Webseite sind schon gut, es steht noch an das auf Englisch zu übersetzen und zu überlegen, wie
das aussehen soll

• weitere Info-Webseite für fachspezifische Infos, z.B. zu Lehre in einzelnen Fächern, Empfehlungen für Online-
Tools, über die sich Leute treffen und zusammenarbeiten können -> diese Überlegung wurde auch schon
von Profs gutgeheißen

• Dudl für Arbeitssitzung um das zu übersetzen

• Überlegung vom AK Root, das mit dem sowieso irgendwann nötigen Update auf die aktuelle Plone-Version
zu verbinden

ToDo: Dudl für Homepage-Übersetzungssitzung

ToDo: neue Plone-Version für GAF-Homepage anschauen

4.3 Online-Diskussionsforum für Studis

Beim vergangenen Root-Treffen kam die Überlegung auf, eine Seite zum Austausch zwischen Studis (insbesondere
jetzt, wo sich Leute nicht oder nur unter Einschränkungen treffen können) mit der modernen und quelloffenen
Forensoftware Discourse aufzusetzen.

• die Informatik hatte früher (teilweise über den Alumni-Verein) das Forum ”die-informatiker.net”, das aus
Mangel an Administratoren und möglicherweise wegen veralteter Features und Interfaces vor 2-3 Jahren
ausgestorben ist und abgeschaltet wurde. Es gab schon damals von ein paar GAFika viele Überlegungen dazu,
wie ein zeitgemäßes Ersatz-Forum aussehen sollte/müsste, allerdings ist das bislang nicht zur Umsetzung
gekommen.

• Dozierende in der Informatik haben früher oft einen Link auf das Forum auf ihre Vorlesungsseiten geschrie-
ben, damit konnte das (Unter-)Forum auch von neuen Studis immer gefunden werden

• momentan: viele Gruppen bei Messengern und bei Social-Media-Seiten, die aber ausnahmslos Werbung
schalten und/oder die User ausspionieren, was datenschutzbewussten Leuten überhaupt nicht gefällt. Dort
gehen Informationen auch oft nach einer Weile verloren und/oder sind nicht (oder z.B. erst nach Beitritt zu
einer Gruppe aus dem Vorjahr) offen verfügbar, leicht durchsuchbar und sinnvoll einheitlich sortiert

• zusätzlicher Forenbereich für Fachschaftsangelegenheiten (Details werden noch ausgearbeitet, sobald eine
Testinstanz läuft)

• wenn ein derartiges Forum eingerichtet wird, sollte es möglichst jetzt in den ersten Wochen der Vorlesungszeit
geschehen. Es sollten sobald möglich Dozierende kontaktiert werden, ob sie das Forum (bzw. die jeweiligen
Unterforen) auf ihren Vorlesungsseiten bewerben können
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Konsens: Ein Forum wäre eine interessante Möglichkeit für Kommunikation zwischen Studis. Der AK Root arbeitet
weiter am Einrichten einer Testinstanz.

4.4 Bewerbung von Unterstützungsangeboten: Frauenbeauftrage, Hilfestellen, weitere Angebote...

• Dinge die auf der Corona-Webseite aktualisiert werden macht das Webseiten Team

• zwei GAFika schreiben eine Mail zum Semesteranfang mit der Info dass die Beratung vom Studentenwerk
zur Verfügung steht

• Webseitenteam bildet sich durch dudl

4.5 Informationen der LMU und Institute

• Wie sieht es mit dem Sommersemester aus? (Wie viel Verlängerung?)

• Wann finden die Nachklausuren des letzten WS statt?

• welche Änderungen ergeben sich am Wintersemester 2020/2021? (Vorlesungsbeginn laut KMK Anfang No-
vember?)

Es gibt von der Uni aus nur wenige Informationen zu diesen Fragen, nicht zuletzt weil viele Sachen in diesen
Tagen noch unklar sind. Das Webseitenteam bemüht sich, das alles herauszufinden.

4.6 Größere Events von der Fachschaft

• LNdU: morgen gibts ne Sitzung, es wird sehr wahrscheinlich nicht erlaubt werden, sie wird nicht verschoben

• WS Ophase: auf Orga-Treffen warten

• FakFest: Wird vermutlich nicht stattfinden dürfen, wird kurzfristig entschieden

4.7 GAF und OPhase Sitzungstermine im SoSe

• Vorschlag GAF-Sitzungen wieder wöchentlich? Lieber nicht aber zweiwöchentlich mit notfalls Sondersitzun-
gen

• 27.4. ist nächste Sitzung

• O-Phase-Sitzung vermutlich wieder alternierend, wird in den nächsten Tagen bekanntgegeben

4.8 Veröffentlichung der Vorlesungsumfragen in der Mathe

Frage: Können/sollten diese Ergebnisse (passwortgeschützt und ggf. versteckt/nur sehr inoffiziell angekündigt)
veröffentlicht werden?

u • Studierende müssen sich frühzeitig für Vorlesungen entscheiden, bislang geht das eher nur umständlich
indem man rumfragt

• manche Vorlesungen lassen sehr zu wünschen übrig, z.B. weil es nicht mal ein offizielles Skript gibt, man
das aber nicht vorab erfährt

d • es wird von manchen Leuten kritisch gesehen, dass Dozierende bzw. Vorlesungen auch schon anfänglich auf
Basis einzelner Veranstaltungen bewertet werden -> wenig Motivation für Dozierende, sich zu verbessern

• es könnte je nach Fall erfolgversprechender sein, sich direkt an Dozierende mit schlechten Evaluationser-
gebnissen zu wenden oder das Thema in eine Lehrkommission zu tragen

u • es werden auch offizielle Evaluationen gemacht, diese stehen uns aber nicht zur Verfügung. Vorschlag aus
anderen Fächern: Thema Evaluation in Lehrkommission besprechen
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Konsens: Alle anwesenden können damit leben, wenn die Mathematiker ihre Evaluationsbögen sammeln und hinter
Login auf der GAF-Homepage veröffentlichen bzw. das mal ausprobieren
Nachtrag, kurze Rundfrage in einer KIF-Chat-Gruppe:

• Manche Unis machen es schon lange so

• die meisten haben rechtliche Bedenken und Datenschutz und co

• es heißt, positive Erfahrungen seien eher die Ausnahme

4.9 Online-Sitzungen

Unsere Online-Sitzungen sind zwar öffentlich, aber nicht anonym. Wer sich nicht zu erkennen gibt, wird in Zukunft
gekickt, da teilweise personenbezogene und vertrauliche Daten besprochen werden.

5 Anträge
Keine Anträge.

6 W.A.S.
6.1 dem Lavendel geht es schlecht, weil seine Erde nicht gut war

Ein Fachschaftikon kümmert sich darum, den Lavendel zu retten und wieder aufzupeppeln oder eine genügsamere
Zimmerpflanze zu besorgen.

6.2 Pizzabestellen nach der Sitzung

Es ist nicht Montag, daher bestellen wir nicht bei DaClaudio :(

7 Anstehende Termine
• 2020-04-20

Erste Lockerungen

• 2020-04-27
nächste Online-GAF-Sitzung

• 2020-05-01
Tag der Arbeit

• 2020-05-04
Nächster Stichtag für Kontaktsperre
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